

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE
ECCLESIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1^{ER} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS
Abonnement : Canada \$1.00 par an. États-Unis, \$1.25. Étranger, 7 francs.

SOMMAIRE—Le nouvel An—Visite pastorale à St-Pierre et à St-Malo—
Réception à Otterburne—Bibliothèques paroissiales—Ordination de
M. l'abbé Cecil J. McNeil—*L'Union Jeanne d'Arc*—Le nouveau Cou-
vent de Saint-Charles—La première cathédrale de Calgary—Vêture
chez les Bénédictines de Winnipeg—Vieux livres canadiens—Autour
de l'école de Saint-Claude—*Almanach Français de l'Ouest*—Bibliogra-
phie—Ding ! Dang ! Dong !—R. I. P.—SUPPLÉMENT : Progrès du
diocèse en 1913—Les deux langues officielles du Canada.

VOL. XIII

1 JANVIER 1914

N^o 1

LE NOUVEL AN.

A la transition d'une année à l'autre, la pensée se reporte natu-
rellement vers la période écoulée pour rendre grâces au bon Dieu
des faveurs qu'il lui a plu de nous accorder et vers l'avenir pour le
prier de nous les continuer et de nous en accorder de nouvelles.

Que d'actions de grâces les Catholiques de l'Ouest Canadien
n'ont-ils pas à rendre au Seigneur pour les heureux événements
qui se sont produits au cours de l'année écoulée ? Un évêque a été
donné à nos frères ruthènes dans la personne de S. G. Mgr Budka,
qui est arrivé à Winnipeg dans les derniers jours de 1912. Pendant
toute l'année qui finit Sa Grandeur a pris contact avec son troupeau
disséminé surtout dans nos provinces. Nul doute que ce jeune et vail-
lant prince de l'Église n'accomplisse une mission fructueuse au mi-
lieu de ses coreligionnaires toujours si exposés aux pièges que leur
tendent constamment le schisme et l'hérésie. Toutes les sympathies
lui demeurent acquises dans la tâche particulièrement difficile qui lui
incombe. Puissent ces chers Ruthènes conserver en plus grand nom-
bre possible le trésor de la vraie foi qu'ils ont apporté de leur pays
d'origine !

A cette première faveur accordée aux Catholiques de l'Ouest —
faveur qui a été un grand soulagement pour l'épiscopat latin — le
Saint-Siège a voulu joindre celle de créer une nouvelle province ec-
clésiastique. C'est ainsi que le diocèse de Saint-Albert et les deux vi-
cariats apostoliques de l'Athabaska et du Mackenzie ont été détachés
de la province ecclésiastique de Saint-Boniface et constitués en une